

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Helasco, 7, de 9 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO II.

Palma Miércoles 10 de Febrero de 1892.

NUM. 306

Francia y España

HISTORIA DE LAS NEGOCIACIONES

El *Libro Amarillo*, que acaba de ser publicado, contiene las comunicaciones que mediaron entre el duque de Tetuan y Mr. Ribot con motivo de las relaciones comerciales entre España y Francia.

En el fondo estas comunicaciones son ya conocidas, por haberse ocupado de ellas casi toda la prensa.

En la última, fechada el domingo, el ministro de Negocios extranjeros, Mr. Ribot, dice contestando á la nota que el duque de Mandas le había dirigido el 30 de Enero:

«El gobierno de S. M. nos encontrará siempre en las mismas disposiciones conciliadoras para arreglar las cuestiones en suspenso, y cuyo aplazamiento contribuiría á dificultar una solución.»

De la lectura de los documentos contenidos en el *Libro Amarillo* se deduce que de una y otra parte hay idénticos deseos de llegar á un arreglo; pero que se luchó con las dificultades que opone el proteccionismo en ambos países, dificultades agravadas á última hora porque la perentoriedad del tiempo no permitía continuar las negociaciones para llegar á una comun inteligencia y á un resultado satisfactorio.

El 7 de Diciembre, Mr. Ribot se quejaba á Mr. Roustan, embajador francés en Madrid, de la suerte que les estaba reservada á España y Francia.

Hasta el día 8 de Enero no empezó seriamente el cambio de impresiones para concertar una inteligencia.

Vistos estos se comprende que España y Francia no podrán aplicarse nunca integralmente su *minimum* respectivo, y que la necesidad de un convenio se impone más cada vez por mútua conveniencia de ambos países.

Le Temps, abundando en esta opinión, dice hoy que la fuerza de las cosas nos llevará indudablemente á un arreglo al que tal vez se habría llegado ya si no hubiese estado tan inmediato el mes de Febrero.

El «Libro Amarillo»

Se acaba de publicar el *Libro Amarillo* con la correspondencia cambiada durante los tres meses últimos entre Madrid y París. En todos los despachos se exponen los temores de las consecuencias nefastas de una guerra arancelaria. Varias combinaciones se presentan de una parte y otra. Francia ofrece la tarifa mínima en cambio del mismo trato para los productos similares. España rehúsa. Ofrece la nueva tarifa mínima española á cambio de la francesa.

Ribot encuentra la primera demasada elevada y rehúsa.

España acepta en principio el *modus vivendi*, pero hasta el 30 de Junio, y rehúsa aplicar á los vinos franceses la tarifa de 1882.

Se discute luego qué productos españoles gozarán de la tarifa mínima francesa.

El 24 de Enero, Ribot hace notar que estos productos representan 286 millones de francos de los 454 de la exportación española, mientras que la tercera parte solamente de las exportaciones francesas gozarían de reducciones.

En 25 de Enero Ribot insiste en que ambos países se concedan mútuamente hasta el 30 de Junio el trato de nación más favorecida, á fin de poder continuar las negociaciones. España rehúsa y pide la aplicación recíproca de las dos tarifas mínimas; pero ofrece rebajar los derechos de los vinos franceses á su entrada en España. El duque de Tetuan dice que estas concesiones serían mal recibidas y que producirían un disgusto contrario á arreglos ulteriores.


DOÑA MAGDALENA ALEÑAR GINARD
VIUDA DE
D. Jaime Miró Granada
Ha fallecido
(E. P. D.)
Sus hijos, hija, hijo é hijas políticos, nietos, hermana y hermanos políticos, primos, sobrinos y demás familia ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia parroquial de San Nicolás el miércoles 10 del actual á las 11 de la mañana.
No se invita particularmente.
El duelo se despide en la Iglesia.
No se recibe en la casa mortuoria.

El 29 de Enero, Ribot, como prueba de conciliación, ofrece la aplicación de la tarifa mínima francesa en cambio de la aplicación de la tarifa convencional española respecto de 12 artículos franceses. El 30 acepta Tetuan; pero con la condición de que el valor de las importaciones que gocen de la tarifa convencional no exceda de 40 millones de francos, y que el *modus vivendi* se limite á un mes. Ribot contesta el mismo día que no le parece equitativa la combinación.

El último documento es la respuesta de Ribot del 30 de Enero á la nota de Mandas, en la cual éste dice que el gobierno español está siempre dispuesto á continuar las negociaciones dentro del espíritu de conciliación que debe animar á dos países como Francia y España, hechos para estimarse y entenderse. Ribot dice que no dependió de Francia la falta de éxito de las negociaciones, y que sigue teniendo disposiciones conciliadoras para resolver las cuestiones en suspenso; pero que su aplazamiento hace más difícil una solución.

La prensa francesa

El periódico *La République Française* dice que el fracaso de las negociaciones comerciales causa el mismo disgusto en España que en Francia.

Añade que la comunidad de sentimientos demuestra que el desacuerdo no es irremediable entre dos naciones ligadas por tan antigua amistad.

Comprendemos—dice—que España defiende sus intereses; pero debe comprender también que defendemos los nuestros.

Nuestras tarifas—prosigue—se dirigen contra los alcoholes alemanes más que contra los vinos españoles.

Manifiesta luego que no quiere discurrir las amenazas de la adhesión de España á la triple alianza, porque no es propio del noble pueblo español usar de semejantes argumentos en una discusión arancelaria.

Además—añade—una ruptura económica tal vez sería más sensible á España que á Francia, á juzgar por lo ocurrido en Italia.

El *Siglo XIX* dice que el triunfo del proteccionismo no es una ofensa que debe atraer sobre Francia la enemistad de sus vecinos, y añade: «Harto hacen éstos con devolvernos tarifa por tarifa. Sería poco digno de una nación generosa como España prepararse para enviarnos sus proyectiles porque no puede enviarnos sus vinos.»

D. Evaristo Díaz, agregado á la embajada de España, ha tenido una conversación, de que da cuenta el periódico *L'Eclair*, acerca de los nuevos aranceles. Dice que es imposible darse cuenta

del efecto que producirán hasta que se aguten las existencias de los vinos españoles introducidos en Francia; pero es evidente que pesan aquí sobre los vinos españoles derechos casi prohibitivos.

El disgusto en Francia

Toma grandes proporciones el disgusto contra el nuevo régimen económico.

Los periódicos librecambistas ponen de relieve las consecuencias que se tocan ya.

Los artículos de primera necesidad han subido estos días.

El periódico *Le Soleil* calcula que desde el día 2 el gasto diario de la familia de un obrero ha tenido, por término medio, en París un aumento de un franco cincuenta céntimos.

NOTICIAS

De Madrid

El temporal

El temporal de viento huracanado que ayer desde las primeras horas de la madrugada se desencadenó sobre Madrid, causó varios destrozos y algunos accidentes personales.

En la plaza de las Vistillas, una caseta de madera, dentro de la cual dormía un matrimonio, fué destruida y arrastrados sus moradores en un trayecto de cuatro metros. Afortunadamente, las heridas que los cónyuges sufrieron fueron de escasa importancia.

Las lavanderas que por la mañana acudieron al Manzanares á sus habituales quehaceres, sufrieron algunas caídas. Muchas de las prendas de ropa fueron arrebatadas por el aire.

Un niño fué arrastrado por el cauce del Manzanares, siendo recogido por dos mujeres al pasar junto á unos bancos. La criatura salió ileso.

En el Puente de Toledo un mozo de cuerda cayó en tierra á impulsos del huracán y se rompió una pierna.

En la calle de San Bernardo resultó gravemente herida una mujer á consecuencia de haberla caído una teja sobre la cabeza. Ha estado relativamente grave fué llevada al hospital.

En la calle de San Rafael también resultó herido de alguna gravedad un individuo que tuvo la desgracia de que le alcanzase una de las tablas que formaban la valla de un solar de la expresada calle.

Todas las tablas que estaban colocadas, también en forma de valla, en el Viaducto, fueron lanzadas por el aire á

la calle de Segovia, con gran alarma de los transeúntes.

Gran número de los faroles de la plaza de Oriente han quedado sin cristales.

En la calle de Atocha é inmediaciones del ministerio de Ultramar, cayó sobre un joven llamado Manuel García, una montera de cristales, resultando con una herida en la cabeza y otra en una mano.

En la calle Mayor, frente al número 120, un niño de diez años fué herido en la cabeza, á consecuencia de haberle caído encima una teja.

En ocasión de hallarse sentado á la puerta del Instituto de San Isidro, cayó parte de la cornisa del edificio sobre Emilio Benito, hijo de un empleado del referido centro escolar.

Resultó con contusiones en ambos muslos y una herida en la pierna izquierda.

En ocasión de estar los alumnos del primer curso de griego, en su clase, en la Universidad, se desprendieron los cristales de la claraboya del aula.

La clase tuvo que suspenderse. Uno de los alumnos resultó con varias heridas.

Desde el andamio de una de las obras de la Casa de Campo fué despedido por el huracán un operario, el cual sufrió al caer la fractura de un muslo.

En la calle de la Ilustración fué arrojada al suelo una mujer, que sufrió varias contusiones en los brazos y en la cara.

El puesto de loza establecimiento en un cajón de la calle de Peligros quedó completamente destrozado, volando las vasijas por los aires y rozando algunas de ellas las cabezas de los transeúntes.

Afortunadamente, ninguno de los cacharros causó lesiones personales.

El guardia núm. 642 hizo por la tarde un importante servicio. A consecuencia del fuerte viento que reinaba, la chimenea de la casa en que está situado el restaurant de Lhardy empezó á oscilar.

El guardia, que lo notó, subió inmediatamente al tejado, y con exposición de su vida, consiguió arrancarla. Al practicar esta operación, el agente rodó por el tejado y faltó poco para caer á la calle. Sufrió varias contusiones.

A las once de la mañana se hundió la techumbre del lavadero núm. 28 de la Pradera del Corregidor, sin que el accidente causara desgracias personales.

Además de las heridas graves en la cabeza, causadas en la calle de San Bernardo, frente á la de la Parada, á Ramona Sanchez, que más arriba citamos, le cascote desprendido lesionó á Felipa Reguero de la Orde, de cincuenta años, que iba con aquélla.

En la calle de la Ruda fué herida en la cabeza una mujer de treinta y tres años por haber arrojado el viento á la vía pública un trozo de silla que estaba en el tejado de una casa.

Correspondencia Telegráfica

DEL EXTRANJERO

Lisboa 7.

Ha comenzado á producir excelente resultado la disposición adoptada prohibiendo que se pida limosna por las calles individual ni colectivamente. Como esta medida tiende á evitar que se repitan las manifestaciones de los obreros sin trabajo, para que no vuelvan á reproducirse los sucesos últimos en que fueron asaltadas algunas panaderías, confíase en que no habrá ya manifestaciones de éste género, al par que se evita á la capital del triste espectáculo que ofrecen los mendigos, los cuales son recogidos por la policía y conducidos á los asilos.

Estas medidas han sido bien acogidas por la opinión pública.

La proposición presentada á la Cámara de diputados por don Manuel Arriaga,

del partido republicano, pidiendo que se pida cuenta de su conducta al ex ministro de Hacienda, D. Mariano Carvalho, por haber adelantado á la compañía de los ferro carriles portugueses la suma de 13 millones de francos, ha sido tomada en consideración por el gobierno, sometiéndola al examen de una comisión especial. Después que ésta emita su dictamen será discutida ampliamente en el Parlamento.

Los accionistas del Banco Lusitano han celebrado una reunión para tratar de la situación de dicho establecimiento, habiéndose hecho asombrosas revelaciones referentes á los abusos cometidos, los cuales se califican de verdaderamente escandalosos. A consecuencia de estas revelaciones los accionistas han acordado llevar á los tribunales al director del Banco y demás funcionarios que resulten culpables.

Las noticias del Brasil continúan siendo desagradables en aquel país. Los portugueses están disgustadísimos porque aquella república obliga á naturalizarse á los extranjeros residentes en el Brasil.

Paris 7.

Los alumnos de la Escuela Central, en número de 700, se han reunido para acordar la actitud que les conviene adoptar después de los sucesos ocurridos y en vista de la orden del ministro suspendiendo las clases indefinidamente. La reunión votó un acuerdo protestando de su respeto y adhesión á los profesores de la escuela, y nombrando una comisión compuesta de los alumnos más antiguos para que pase á ofrecer sus excusas al ministro, suplicándole se digne disponer la pronta reapertura de las clases, dando una solución al conflicto.

Se asegura que la comisión parlamentaria del trabajo se reunirá en breve para continuar el examen del proyecto de ley de monsieur Constans sobre la caja de retiros de los obreros.

La comisión se propone emitir dictamen, redactándolo con extensión y claridad, á fin de que la Cámara pueda discutir el proyecto antes de las vacaciones de la próxima Pascua.

Telegrafian de Moscou que los esfuerzos hechos por los banqueros judíos para establecer en Palestina colonias de israelitas, no han dado el resultado que se prometían sus iniciadores.

Las familias conducidas á aquel país, patria de sus antepasados, se hallan sumidas en la mayor miseria, á causa de los medios insuficientes de colonización y por los rigores del clima tan diferente de las heladas regionales de Rusia, de donde proceden. Para sacarles de la miseria situación en que se hallan, proyectase enviarles á las provincias occidentales de la república argentina.

Paris 7.

La fiesta celebrada ayer en el Hotel de Ville revistió gran esplendor, habiendo asistido á ella Mr. Carnot con su esposa y los ministros.

Ha producido gran extrañeza que en los nuevos presupuestos se contengan fuertes impuestos, sin introducir, en cambio, ningún descuento en las dotaciones de las gerarquías del Estado,

DE LA PENINSULA

Los anarquistas

Jerez 7.

Anoche, como sábado, día de cobro de jornales, estuvieron las calles muy concurridas.

Guardias civiles armados patrullan y evitan la formación de grupos.

Se ha evidenciado que ningún soldado estuvo comprometido en los sucesos anarquistas, á pesar de que en esta guarnición los hay naturales de Ubrique, Bornos, Arcos, Algar, Lebrijana y Grazalema.

Respecto á la causa grande contra los anarquistas, en que hay 178 procesados, se ignora cuándo se celebrará el consejo de guerra, pero se dice que es posible que se impongan penas gravísimas á otros 42 ó 44 procesados.

Es inexacto que Zarruela se haya vuelto loco. Solo se trata de una excitación cerebral, y se supuso que estaba demente porque empezó á saltar en la celda sin que le importaran los grillos que le sujetaban. Se desgarró las ropas, chillando y cantando peteneras. Después de tomar una dosis de bromuro se calmó.

Los siete reos restantes están muy abatidos y tristes.

Se confirma que el miércoles serán

ejecutados Zarzuela, Lamela, Busiqui y Lebrijano.

Solo estarán en capilla desde las cinco de la tarde.

La prensa y los presupuestos

Madrid 7.

El *Imparcial* recuerda que hace años nadie se fijaba en los presupuestos, mientras que ayer la expectación era grande.

Añade que la Cámara los ha recibido con una carcajada, porque la fausta nueva de que el déficit sola asciende á millón y medio de pesetas, la volvió loca de alegría:

«De no ser así, dice, es posible que causase risa la parte cómica de los presupuestos, por que haber liquidado los últimos con 75 millones de déficit, hacer seis millones de economías y calcular un pequeño déficit, es esperar demasiado de los ingresos.»

Supone que el déficit pasará por las mismas ampliaciones que en años anteriores.

Entiende que la reducción de las plantillas de empleados civiles es una verdadera esperanza que dará excelentes resultados si el gobierno cumple sus propósitos, pero que no representa todas las rebajas que pudieran hacerse en los gastos.

Espera que los diputados propondrán más economías que las proyectadas por los ministros.

El *Liberal* llama á los presupuestos los «presupuestos del sarcasmo.»

Dice que á medida que se lean se descubrirían el artificio y pobreza del proyecto, y que, á no impedirlo la seriedad del Parlamento, éste hubiera prorrumpido en una sonora carcajada.

Añade que si el gobierno se hubiera presentado á las Cortes confesando leal y honradamente el déficit, sus errores hubieran hallado la excusa de lo irremediable, pero que ese déficit ideal es una burla y un escarnio al país.

El *Globo* considera el déficit de millón y medio como un alarde ridículo y pretencioso de querer aparecer sincero el gobierno, cuando sabe que no resultará tal sinceridad.

Los presupuestos

Há aquí el resumen de los presupuestos:

Gastos.—Casa real, 9.500.000 pesetas; Cuerpos Colegisladores, 1.749.205 pesetas; Deuda pública, 2.787.642.775 pesetas; cargas de justicia, 2.023.205 pesetas; clases pasivas, pesetas 54.151.200 Presidencia, 2.384.550 pesetas; Estado, 5.206.487 pesetas; Gracia y Justicia, 56.947.889 pesetas; Guerra, 141.493.922 pesetas; Marina, 37.706.990 pesetas; Gobernación, 28.706.780 pesetas; Fomento, 76.638.804 pesetas; Hacienda 17.099.000 pesetas; Rentas, pesetas 24.401.070; Ventas, 7.890.000 pesetas; Recursos del Tesoro, 42.765.000 pesetas.

Ingresos.—Contribuciones directas, pesetas 283.847.000; ídem indirectas 304.740.000 pesetas; monopolios y servicios explotados por administración, 418.467.000 pesetas.—Propiedades y derechos del Estado: Rentas, pesetas 24.401.070; Ventas, 7.890.000 pesetas; Recursos del Tesoro, 42.765.000 pesetas.

La Gaceta

La *Gaceta* publica los presupuestos y los proyectos complementarios, ocupando 48 páginas.

También publica la prórroga del tratado con Alemania hasta 30 de Junio y la convocatoria para la admisión en el plazo de 30 días de las solicitudes de aspirantes á ingreso en el Asilo de Inválidos del Trabajo.

La suscripción oficial á favor de las víctimas de las inundaciones asciende á 3.897.464 pesetas.

Balance del Banco

El activo pasivo del Banco de España asciende en el balance publicado hoy á pesetas 4.583.291.088.

Las existencias metálicas, son: Oro, pesetas 176.264.590, y plata, 425.697.243. En poder de los correspondientes del extranjero, 25.145.856 pesetas. Efectos á cobrar en el día, 247.578.043.

Los billetes en circulación representan una suma de 829.679.575.

Las cuentas corrientes importan 416.499.804 y los depósitos 34.842.478.

El metálico ha disminuido, con relación á la semana anterior el oro, en 54.867 y la plata en 4.335.956 pesetas.

Los billetes en circulación han aumentado en 7.384.450 pesetas.

Noticias sueltas

Se ha reunido en la presidencia del Consejo de ministros la junta del centenario del Colón.

Como la tarde ha sido primaveral, los círculos políticos han estado desiertos.

El ilustre maestro Arrieta sigue grave á consecuencia de una hemorragia.

Últimas impresiones

Las oposiciones censuran al señor Danyila por haber pedido soluciones para nivelar los presupuestos á los jefes de las minorías, y dicen que el gobierno debe tener soluciones propias.

Seguramente se denegará el indulto de los reos de Jerez.

Hay completa escasez de noticias.

Nuestra Correspondencia

Paris 6 Febrero 1892.

SUMARIO

Las fronteras de Francia el 31.—Una generosidad del gobierno español.—L'Armée de Salut.—Su humildad.—Noticias europeas.—El viaje de Mr. Freycinet.—Un escándalo de la policía.—El nuevo candidato á la presidencia de la República Argentina.

Sr. Director de EL NOTICIERO BALEAR:

Muy Sr. mio: La prensa se ocupó toda la semana de las consecuencias que produjo la aplicación de las nuevas tarifas en las fronteras francesas: las de Cerbere y Hendaye fueron las más comentadas y aun tardarían algunos días en descopar los numerosos toneles que llegaron: el trabajo de descarga por las diferencias de vias, ha debido ser hecho por gente ajena á esto, contratada en vista de la urgencia: esto ha producido la rotura de muchos barriles y como se desprende de la pérdida del líquido: las noches del 30 y 31, sin embargo de la vigilancia de los aduaneros, no pudo evitarse, tal era la aglomeración de mercancías, que algunos aficionados al mosto, horadando los barriles, libasen el delicioso caldo: pero no es esto lo peor sino que después de bebido, no habiendo ninguno cerrado el boquete hecho, el vino corrió por él, convirtiendo el terreno en un campo rojo.

En las fronteras todas, se suspendieron los trabajos de admisión á las 6 de la tarde, pero el gobierno español siempre generoso con los recursos del Estado, recibió por la antigua tarifa hasta las 12 de la noche.

Las consecuencias de la aplicación del nuevo arancel, no se dejará sentir en estos primeros meses, la cosecha de vino, que es la mayor en importación de España, estando ya, casi en su totalidad en Francia, pero no deben olvidar los que se ocupan de la cuestión económica y la prensa no debe dejarse de ocupar, hasta que se obligue al gobierno, á que tome medidas que salven tan crítica situación, como se presenta.

Ayer se reunió una comisión presidida por los Sres. Julio Ferry, Frederic Passy y Berenger, para formar una Liga defensora de la moralidad pública, y evitar que se vean en los escaparates, grabados de arte y pinturas que no sean morales: aquí si que se puede decir el conocido proverbio español «el diablo harto de carne, se metió á fraile.»

Mitre. Catherine Booth Clibbon, generala de la armada de Salud, llegó á Paris de su viaje de propaganda á la América del Norte; según manifiesta vuelve satisfecha de los prosélitos que ha ganado, y dice que ha sido un viaje triunfal el de los Estados Unidos: declara el doble objeto de su viaje que fué provocar un movimiento de simpatía en favor de su obra en Francia y además propagar entre los fieles de América la palabra de salud: dice que predicó en todos los templos protestantes: que en Boston, más de 5000 personas se estrujaban para oírle: visitó también el Canadá y dice que habiendo hablado ante millares de oyentes, cree que su misión trasatlántica ha sido utilísima para la Armada de Salud.

Con este motivo hubo ayer reunión de fieles adeptos en el Café Aleluya de la Sala Auber, para festejar la vuelta de la generala Booth Clibborn y de su secretaria la capitana Roussel-Peyron: dieron café y pasteles, que por un franco de entrada, no fué caro: habló el marido de la generala y nos contó maravillas sobre los triunfos en América de su esposa y aseguró que en Francia, eran mayores: con un triunfo especial tocó las reformas sociales que había conseguido el suegro, general Booth: este con los millones que había recogido, ha fundado 11 hornos económicos, 19 asilos de noche, 4 oficinas de propaganda, una colonia urbana y con lo que le so-

bra, medita la formación de una colonia ultramarina. Por fin habló la generala, que llevaba cruzada sobre el pecho una gran banda blanca: tiene la cara pálida como siempre y lleva un inmenso y descomunal sombrero: su voz es más opaca que otras veces, sin duda efecto del viaje: contó sus triunfos y lo aclamada que ha sido y nos hizo pensar que si la humanidad, es una virtud cristiana, no ha sido esta, nunca, virtud conocida en los creyentes salutistas. Al salir vimos un soldado: es el infortunado marido de la capitana Russell, simple soldado en Aix-en-Provence, que ha obtenido un permiso de sus jefes, para ver á su mujer á su vuelta de América.

La prensa italiana, dice que las escuadras española é italiana, se reunirán en el próximo Octubre en el puerto de Génova, para celebrar juntas el Descubrimiento de América por el insigne Condestable Cristóbal Colon, y que si para aquella época, las diferencias italo-americanas se han resuelto en modo satisfactorio, irá también la escuadra americana á celebrar el hecho.

Se habla también de un proyectado viaje de los Reyes de Italia, en el próximo verano á Inglaterra, á bordo de un barco de guerra y acompañados por la escuadra, que mandaría el Duque de Génova.

En Bélgica, las secciones de la Cámara que deben examinar los proyectos del gobierno sobre la revisión de algunos artículos constitucionales, debían reunirse mañana: pero el Rey ha pedido no lo hagan, para conferencia con los jefes de la Derecha y demostrarles, que no es, como pretenden las oposiciones un acto de cesarismo, lo que se quiere conseguir.

El presidente del Consejo de Francia, Mr. Freycinet, acompañado de su estado mayor, hace en estos momentos, una minuciosa visita á los fuertes de la frontera: ayer inspeccionó los fuertes y cuarteles de Niza: mañana visitará el puente del Var.

La Exposición anual de pinturas de artistas independientes, se abrirá en el Pabellón de la Villa de Paris el 19 de Marzo próximo: parece que son ya muchos los expositores y que será este año un buen certamen.

Han corrido rumores graves en estos últimos días, sobre la Compañía Americana de Seguros, la New York: el superintendente del centro de seguros, parece habia descubierto graves irregularidades en las gestiones de Mr. Beers, presidente de la Sociedad.

El representante en Europa de la New York, ha escrito una carta á un diario conocido, en que sin negar los hechos, los arenga, diciendo que cualquiera sean las faltas cometidas, por el presidente Mr. Beers la Compañía tiene un excedente neto de quince millones de dollars, además de las reservas constituidas con arreglo á la Ley: que por consecuencia esta asegurada su solvabilidad: esperemos que esta manifestación sea cosa segura: pero dada la gravedad del hecho, cuyos detalles haré conocer, si fuera necesario, me limito por hoy, á consignar, lo que no es ya fácil ocultar, y, que es el tema discutido en todos los círculos financieros.

Un escándalo se ha promovido el lunes, con la detención arbitraria y vias de hecho, contra Mr. Rousse, diputado de Var, al salir del teatro con su Señora, por un inspector de policía, que por la forma en que lo hizo y la ninguna razón que tuvo, creemos sea destituido.

Parece ser que el nuevo candidato para la presidencia de la Argentina, es el Doctor Roque Saenz Peña, que ha sido ya aprobada en Buenos Aires: en breve lo harán en Lobos, Mercedes, Merlo, Quilmes y en San Pedro y después en la Plata. «El Censor», diario muy conocido la proclama también y dice le ayudan los generales Bosch, Capdevila, Dónovan, Godoy, Laserie y Solier: le apoya decididamente el gobernador de Buenos Aires y se acercan los gobernadores de Santa Fé, Entre-Ríos, Corrientes y Santiago, pareciendo lo ha ofrecido también el de Córdoba. No les faltan armas que ahora allí son los verdaderos votos y los partidarios forman núcleos de decisión, que es virtud muy eficaz para triunfos electorales: no sería tampoco extraño que los disidentes proporcionesen el elemento oficial de Roca, algún serio disgusto.

Por decreto de Pellegrini de 31 Diciembre 1891 se han suprimido la subvención por economías que recibía la Traatlántica Española, de 5000 pesos

oro al mes: es de lamentar pues la Compañía venia prestando grandes servicios al país con sus cómodos y rápidos viajes y el desembarque en La Plata, cosa que no ha hecho otra.

Hasta mi próxima es suyo affmo:
B. L. ECLAR.

Sección Insular

Advertencias

Suplicamos á los suscritores de fuera de Palma se sirvan ponerse al corriente de sus atrasos y mandar recoger el regalo de Navidad, en la calle de S. Pedro Nolasco 7.

Horas de despacho desde las ocho á las doce por la mañana y de tres á siete por la tarde.

Rogamos á las personas que nos autorizaron para que su nombre figurara en la suscripción abierta en nuestras columnas á favor de la viuda y ocho huérfanos del infortunado guarda de consumos asesinado en la calle de San Jaime y se encuentran en descubierto de la cantidad donada á fin de poder entregar la cantidad total á la interesada.

La cantidad pueden remitirla á don Pedro Martinez ó á esta Redacción.

FRACASÓ

Sí, señores, fracasó la anhelada conciliación entre fusionistas y conservadores, asunto de que vamos á ocuparnos correspondiendo gustosos á la galante incitación que á la prensa independiente ha dirigido *El Liberal Palmesano*.

Y cuente nuestro ilustrado colega, que si obedece su excitación al noble deseo de recabar la opinión de la prensa imparcial á la que pertenecemos, quiera ó no el órgano fusionista, no ha de ver defraudada su esperanza en la parte, al menos, que á nosotros corresponde.

Conste, ante todo, que proclamamos muy alto son autores del fracaso que lamentamos, lo mismo aquellos que, desvanecidos por la munificencia del poder no saben acallar, en aras de las conveniencias del país, los gritos en que prorrumpe su amor propio herido, como los otros que, insiguiendo discutibles teorías *Russonianas*, lo fían todo de la fuerza numérica que les acompaña, presentándose, á guisa de heraldos de un vencido altanero, con un pliego de condiciones *a priori* preconcebido, para que sin menoscabo de su autoridad y natural prestigio, no pueda ni deba suscribirlo el vencedor.

Lo hemos dicho y lo repetimos sin embozo, mal, muy mal, han comprendido sus deberes los conservadores que nos mandan, por libérrimo designio de la Corona; peor, mucho peor, han cumplido sagrados deberes para con los intereses de esta isla los fusionistas que nos mandaron.

Unos y otros, por lo que al Municipio atañe, debieran haber de puesto las bruñidas armas que les temple en sus hornos volcánicos la ceguera de la política, para sustituir las con las de la templanza, que impone á todos la conveniencia de una administración municipal justa y ordenada.

Las elocuentes frases que á diario inserta en sus columnas *El Liberal Palmesano*, en el que tenemos el gusto de leer sendos artículos saturados de buen gusto y exquisito corte retórico, crean, todo lo más, una atmósfera artificial, ficticia, que se desvanece apenas se les sujeta á la acción de una crítica razonada.

El país no es una fracción política determinada, sino el conjunto de las clases todas, anhelantes hoy de los beneficios de una administración libre de las rémoras que

en todas ocasiones ha creado la política. Y este mismo país, que nos honramos en representar en el estado de la prensa, nos dice en todas ocasiones y en todos los tonos, que ha sonado la hora de acabar con los perjudiciales escarceos políticos; nos dice que la miseria asoma por doquier su faz livida; nos advierte que el malestar es general, que nos amenaza la bancarrota y que la ruina trata de envolvernos en las negras sombras de un porvenir de incertidumbre.

Esta es la explicación de nuestra condena, con respecto á la conducta seguida por los elementos beligerantes que se disputan hoy la supremacía en el Consistorio; ni unos ni otros saben al presente colocarse á la altura de las circunstancias ni interpretar con fidelidad los intereses de sus administrados.

El Consistorio es una corporación eminentemente administrativa; los dignos miembros que en ella toman asiento saben cuales son los límites del mandato que recibieron de sus electores; ciñan á él su acción y merecerán el beneplácito del país y nuestro incondicional aplauso. Más, si como hasta el presente, persisten en su loco empeño de postergar lo principal á lo accesorio, sacrificando los intereses del común á los particulares de una determinada fracción política, no esperen de nosotros otra cosa que la acritud de una justa censura.

Y como quiera que entendemos ser lógico que para venir á la avenencia que demanda el bien de los más, tiene que deponer el partido fusionista una buena parte de sus actuales pretensiones si quiere, por modo hábil, obligar á los conservadores á una transacción que el país anhela, es por lo que, imparcialmente juzgando, les consideramos pleitistas *rehacios* en el litigio que se ventila, declaración sincera, sobre la que llamamos la atención de *El Liberal Palmesano*, para que en lo sucesivo no estime como de *encargo* ciertas advertencias nuestras, inspiradas solamente en bien de esta hermosa isla á la que todos, seguros estamos de ello, profesamos entrañable amor.

Inspírense unos y otros en las conveniencias de todos; cuiden de no llevar al seno de una Corporación creada para velar por el buen acierto de la administración los enfurecidos embates de la política y no duden, si tal hacen, que han de merecer los plácemes del país y nuestro incondicional aplauso.

Agradecemos al Sr. Escafi Presidente del Colegio Médico Farmacéutico el ofrecimiento que nos hace del nuevo local que ocupa dicha corporación en la calle de Brossa, 21, principal.

En el vapor *Palma* llegó ayer nuestro estimado amigo D. Benito Pomar, dueño del colmado *La Providencia*.

Dámosle la bienvenida.

Nos limitamos hoy á dar cuenta de la deferencia que para con nosotros ha tenido el Sr. Director de la Sucursal del Banco de España en esta provincia, obsequiándonos con un ejemplar de la Memoria leída en la Junta General de accionistas el 7 de Febrero actual, acerca de la que daremos más amplios detalles, después que la premura del tiempo y nuestras diarias tareas nos permitan examinarla con holgura.

En el interín reciba D. Carlos Gomis la expresión de nuestro agradecimiento.

A las ocho de la mañana de ayer entró en el puerto procedente de Barcelona el vapor *Palma*, con siete pasajeros, la correspondencia y completamente abarrotado de

mercancías. También condujo 30 bueyes destinados al consumo de la población.

Sabemos que en breve se recibirán en esta capital las órdenes oportunas para la introducción libre de cepas americanas.

Mas vale tarde que nunca.

Anteanoche á la salida del Teatro, se perdió un collar de oro maciso desde la Puerta Principal hasta la calle de Danús. En esta redacción se dará razón de la persona que lo ha extraviado.

Sabemos que el distinguido ingeniero Sr. Calvet se ha ocupado estos días en el sondeo de los terrenos en que proyecta el Club de Regatas instalar su domicilio.

Nos alegramos ver en breve término realizado dicho proyecto.

La jóven que dijimos ayer abandonó su casa de la villa de Santa Maria, fué ayer tarde detenida por los agentes de la vigilancia en una casa del arrabal de Santa Catalina y entregada luego á sus padres que la tenían reclamada.

Procedente de Cette llegó ayer tarde el vapor *Bellver* con cargamento de pipas vacías.

A la hora acostumbrada tomó rumbo ayer tarde para Barcelona el vapor *Lulio* con la valija, 29 pasajeros, 19 tocinos y diferentes efectos.

Entre los pasajeros que salieron para Barcelona ayer tarde en el vapor *Lulio* figuraban los cinco obreros, Jaime Frau, Pedro Cardona, Bartolome Mas, Miguel Salamanca y Antonio Puig, firmantes del comunicado publicado en el periódico barcelones *La Guerra Social* requeridos por el Tribunal del distrito de Atarazanas de aquella ciudad para prestar declaraciones con motivo de la querrela que se les instruye por injurias graves contra los aserradores de maderas señores Pieras y Mateu, vecinos de Palma.

Por lo que pueda convenir á los interesados, advertimos que la *Gaceta* ha publicado la disposición, prorrogando el plazo para las reducciones á metálico, hasta el 6 de Marzo para los mozos de la Península, y hasta el 10 de Abril para los de Ultramar.

Parece ser que el señor ministro de Fomento se ocupa de dotar á varias de las provincias agrícolas de escuelas prácticas de agricultura, en vez de las estaciones enotécnicas que se habían anunciado.

Convendría que los señores senadores y diputados de esta provincia se interesasen por la instalación en Baleares de uno de estos nuevos centros de enseñanza práctica.

La Sonata de Kreutzer

La hermosa sonata de Bethoven tuvo ayer magistral interpretación en casa de nuestro querido amigo Antonio Pol, el cual tuvo la amabilidad de invitarnos para que pudiéramos saborear la magistral pieza musical que sirvió de tema al aristocrático y original escritor moscovita Tolstoi para trazar una novela pesimista y trágica que en muy corto espacio de tiempo ha sido traducida á gran número de idiomas.

La distinguida Sra. Escalas de Pol y el Sr. Arolas, violin concertino del Principal, encargados de ejecutar la inspirada y difícil *sonata*, hicieron verdaderos prodigios, poniendo de relieve los brillantes efectos con que saturó el inmortal maestro su obra.

Ajustar en tan pocos días la «So-

nata de Kreutzer» es un verdadero milagro que solo consiguen verdaderos maestros.

Las encantadoras Matilde y Rosina Escalas hicieron las delicias de los que allí nos había reunido la buena música; Matilde cantando con la delicadeza que ella sabe y Rosina acompañándola con *amore*.

La deliciosa tarde de ayer es de las que no se olvidan fácilmente por lo que enviamos al Sr. Pol el testimonio de nuestro agradecimiento por su galantería para con nosotros.

I Pescatori di Perla en buen tanto se distingue el Sr. Mestres se canta esta noche en el Principal para beneficio de tan simpático artista.

Al público de Palma dedica Mestres la función. Dadas las justas simpatías de que goza no dudamos estará animado el coliseo.

Teatro Principal

Compañía de Opera Italiana

dirigida por el maestro VICENTE PETRI

Función para hoy

La grandiosa ópera en 3 actos

I PESCATORI DI PERLE

A las 7 y media.

Gran rebaja de precios.

Servicio Telegráfico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 9, 8:15 n.

Las noticias telegráficas de Jerez que se reciben dan la triste noticia de haber sido puestos en capilla los reos Lamela, Zarzuela, Liebrjano y Busiquí.

Lamela defiende con entereza las ideas anarquistas, las que dice triunfarán apesar de cuantos actos de terror hagan los gobiernos en las personas de los que como ellos son mártires de tan hermosa causa.

El general Castillejos ha visitado á los reos en la capilla, Zarzuela y Busiquí le han hecho mil protestas de inocencia.

Han confesado Zarzuela y Liebrjano, el primero al serle notificada la sentencia quedó completamente abatido siendo preciso trasladarle en brazos al local de la capilla.

Barcelona 9 á las 9:50 n.

Ha estallado un horroroso petardo en la Plaza Real de Barcelona, causando la muerte á un transeunte y resultando tres heridos; ha roto gran número de cristales amen de otros destrozos de mas consideracion.

El pánico ha sido inmeuso en los primeros momentos, produciéndose carreras, sustos y cierre de establecimientos.

La población sensata está indignada.

Madrid 9, 11:55 n.

Se han adoptado en varias provincias por orden del Gobierno precauciones en previsión de alteraciones del orden público que traman los constantes perturbadores de la tranquilidad pública.

Ha embarrancado cerca de Garrucha el vapor inglés *Persiam* salvándose la tripulación.

Madrid 10, 12:20 m.

Jerez.—Los reos han cenado sirviéndoles sopas con huevos, carne mechada y postres.

Lamela ha muerto sin confesar. La novia de Busiquí fué á visitarle y tuvieron que sacarla apoyada de los hermanos de la caridad; el novio le entregó un pañuelo como recuerdo.



Doña Ana Pieras y Carbonell
viuda de Oliver
HA FALLECIDO
(R. I. P.)

Sus hijos, hermanos, primos, sobrinos, y demás familia participan á sus amigos que esta mañana á las 10 y media se celebrará un oficio funeral en la parroquial iglesia de Santa Eulalia, en sufragio del alma de la finada.
No se invita particularmente.

Cultos

MAÑANA JUEVES

Santoral: Los siete Siervos de Maria fundadores.

Jubileo de cuarenta horas: Continúa en la Piedad corteadas por la Asociación.

Cultos sagrados: En Sta. Eulalia por la tarde se cantarán visperas, completas, matines y landes y al anochecer completas solemnes en preparación á la fiesta de su Titular.

En la Merced al anochecer ejercicio con el copon en la capilla del Santísimo.

Córite de Maria: En S. Miguel á Nuestra Sra. del Milagro.

Movimiento local

Hospital civil

Día 9.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 5, hembras 0.—Salidas, varones 0, hembras 0.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

Defunciones

Día 9

Sebastian Montaner, soltero, 22 años, Sol, flemon difuso.

Catalina Masip, viuda, 84 años, Constitución, bronco-neumonia.

Antonia Caimari, viuda, 88 años, Salas, catarro.

Rosa Moll, casada, 64 años, Arrabal, catarro pulmonar.

Isabel Cañellas, casada, 63 años, Son Sardina, afección del corazón.

Antonia Buadas, 6 meses, Yeseos, congestión pulmonar.

Reses sacrificadas en el Matadero

Día 8

Lanares, 70.—Vacunas, 5.—Total, 75.

Boletín meteorológico.

	9 m.	3 t.
Barómetro	58.7	
Termómetro seco	13.0	
Id. húmedo	10.0	
Mínima	9.9	
Reflector	7.4	
Dirección del viento	N. E.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

Banco de España

Sucursal de Palma de Mallorca

Desde el día de hoy esta Sucursal admitirá los títulos del 4 por 100 amortizable de emisión de 1882, para su cange por los de la de 1892.

Como quiera que los títulos nuevos tienen una numeración distinta de los antiguos, se advierte la conveniencia de que los interesados los presenten antes del día 18 del corriente para que al verificarse la próxima amortización puedan tener los títulos cangeados.

Respecto de los títulos depositados en esta Sucursal la misma se encarga del cange y los interesados pueden presentar los resguardos antes de fin del mes actual, para conocer la numeración de los títulos que les hayan correspondido.

A partir del día 12 del presente mes no serán admitidos en depósito ni en garantía los títulos antiguos.

Palma 6 de Febrero de 1892.—El oficial Secretario, Emilio Figueras.

La Balear

Sociedad de seguros contra incendios

Por disposición del Consejo de Administración queda abierto el pago de un dividendo activo de 1 peseta 75 centimos por acción en las oficinas de la misma, calle de San Bartolomé, 5, principal, de 10 á 1 de la mañana en los días no festivos.

Palma 3 febrero de 1892.

Se desea adquirir un

predio entre Sta. Maria é Inca, en terreno llano bien poblado de árboles, con buena casa rústica y urbana, inmediato á la línea ferrea; siendo su valor aproximado diez mil duros: para tratar se acudirá á la calle del Socorro, número 34, en Palma.

POSITIVAS VENTAJAS

DE LA

EMULSION DE SCOTT

Sobre toda clase de **ACEITE DE BACALAO** y sus similares.

La Facultad Medica de todo el mundo, así las reconoce porque es

AGRADABLE AL PALADAR, DIGERIBLE, ASIMILABLE, NUTRITIVA Y TONICO-RECONSTITUYENTE.

Posee todas las virtudes del ACEITE DE BACALAO simple ó compuesto

SIN NINGUNA DE SUS DESVENTAJAS,

Siendo un hecho fuera de duda, que la feliz idea de Emulsionar el Aceite de hígado de bacalao con los

HIPOFOSFITOS DE CAL, DE SOSA Y LA GLICERINA es la formula mas RACIONAL, mas PRACTICA, y mas EFICAZ, de administrar esos importantísimos factores, indispensables a la formación y desarrollo del

SISTEMA MUSCULAR, SANGUINEO, ÓSEO Y NERVIOSO de todo lo que claramente se desprende que la Emulsion de Scott, es

TRES VEGES MAS EFICAZ QUE EL ACEITE DE BACALAO SIMPLE

y por consiguiente el mejor alimento para la mujer que cria así como lo es para el desarrollo físico de la

INFANCIA Y DE LA NIÑEZ.

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y FARMACIAS

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

PETROLEO

VERDADERAMENTE REFINADO DE NUEVA-YORK

Se vende por latas, Hojalateria de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadores esquina San Juan.

Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela calle de la Marina número 62.

Al por mayor, Martínez y Planas calle de San Juan número 20. En partidas de 10 á 25 cajas á reales 70.

Nota importante.—En vista de la alteración de los derechos de importación sobre el petróleo refinado que regirán con los nuevos aranceles, pronto anunciaremos al público el establecimiento de una nueva Refinería cuyos estudios estamos efectuando.

MARTINEZ Y PLANAS.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS

anginas, crup, ronquera, fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el exceso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la *Sociedad Farmacéutica Española, G. Formiguera y C.ª, Barcelona*, impreso en tinta roja.—Al por menor, farmacias de Frau, Valenzuela y Muntaner, y demás principales farmacias.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los trastornos del hígado y del estómago, abriendo toda vía

perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre temerse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purgan la sangre é impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y abscesos cutáneos en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y separaciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas é músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se aplica el Unguento. Algunos instrucciones en español relativas á los dichos medicamentos concuerdan las cajas de Píldoras y las de Unguento.

Practicante en Farmacia

Se necesita uno como aprendiz. Informes farmacia de Nicolas Perera, calle de Rubí.

COMPANIA INGLESA
DE

Seguros Marítimos

La Unión Comercial

Londres

CAPITAL

PESETAS 52.500.000

AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

San Juan 20

Palma de Mallorca

y en el Banco de Felanitx—Felanitx

Línea de Vapores Trasatlánticos

Servicio mensual entre la Península, Antillas y Estados-Unidos para Puerto-Rico y Habana con escalas en Mayagüez y Ponce

verificará su primer viaje el 12 de Febrero el magnífico y nuevo vapor

JUAN FORGAS

clasificado 100 A 1 en el Lloyd Ingles, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.

Para fletes, pasajes y demás informes dirigirse á

Saenz Hermanos

CONQUISTADOR, 7

VAPOR DIRECTO

DE PALMA A LAS ANTILLAS

Saldrá fijamente de este puerto el día 10 de Febrero próximo el vapor español de primera clase

Churruca

Capitan D. Miguíl Baldó

para LA HABANA con escalas en Santiago de Cuba y Cienfuegos.

Admite toda clase de carga á flete y para dichos puntos.

Consignatario: MARTINEZ Y PLANAS.—San Juan 20.—Palma.

Notas.—1.ª No admite pasaje.

2.ª Teniendo muy limitada la cabida para esta escala, los Sres. cargadores se servirán avisar con anticipación, lo que tengan para embarcar.

Reflejos Veloces

A VUELA PLUMA

de las ciudades de Marsella, Génova, Nápoles, Pompeya Brindisi, Corfú, Patrás, Pireo, Constantinopla, Budapesth, Viena Trieste, Venecia y Milán;

POR

DON PEDRO MARTINEZ Y ROSICH,

precedidos de un prólogo

escrito por Don Alejandro Rosselló

Esta obra constará de 150 á 200 páginas de texto del tamaño de este prospecto, y estará adornada con ONCE preciosas láminas de fototipia representando otras tantas vistas de los principales puntos ó monumentos visitados por el autor.

Se suscribe en las Librerías de don B. Rotger, J. Colomar, J. Tous y señora Viuda é hijos de Gelabert.

Precio de cada ejemplar: 3 Pesetas

Subasta

El día 12 de los corrientes, á las doce de la mañana se subastarán en los estrados del Juzgado de primera instancia y por ante el escribano D. Antonio Tomás las fincas siguientes. El predio «Son Oliver» y una mitad indivisa del «Molino d'en Jar» situadas en el término de Santa Maria y el predio el «Rafal» y una mitad indivisa de la finca «Ne Contesa» situada en Manacor. El pliego de condiciones y títulos de dominio obra en poder del notario de esta ciudad D. Guillermo Sancho quien facilitará los datos que se le pidan sobre dicha subasta

Se alquila

un local que fué alfarería, situado en la carretera de Manacor.

Informarán calle de Molineros n.º 12.

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER